



La doctora Sheinbaum expuso la Campaña permanente en contra de la violencia hacia las mujeres

Harold Laswell, fundador del enfoque de políticas públicas al reflexionar sobre cómo fortalecer a la democracia comentó que, "todo el énfasis se pondrá en el desarrollo del conocimiento que permita la realización más completa de la dignidad humana", y no la superioridad de una clase por encima de otras, eso incluye a los hombres sobre las mujeres.

Con motivo del "Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer", la presidenta Claudia Sheinbaum expuso la *Campaña permanente en contra de la violencia hacia las mujeres*, de la cual brotan propuestas para transformar las relaciones sociales en México. Entre las ideas que se encuentran madurando están: concientización, liderazgo y política.

La **concientización** es relevante, para comprender que, en otros tiempos, las conductas que parecían normales, en realidad eran parte de un esquema de violencia. "Calladita te ves más bonita" o "¿Para qué estudias si te vas a casar?" son frases que prevalecieron décadas y siguen presentes en algunos contextos. ¿Cómo erradicarlo? El liderazgo



DEL NACIMIENTO A LA MADUREZ DE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS CON LA PRESIDENTA

DIANA LÓPEZ ZURITA
COLABORADORA

de la Dra. Sheinbaum es y será clave.

De acuerdo con Doris K. Goodwin, dentro de las cualidades como empatía, capacidad del trato con las personas u oratoria; **las y los líderes** "perseveraron, trabajaron, lo dieron todo, y llegaron a la jefatura perfeccionando y desarrollando las cualidades que poseían". Sobre el impacto y el significado que ha causado en niñas y mujeres, al ser la primera presidenta de México, la Dra. Sheinbaum respondió "es un símbolo que transforma las conciencias. No es suficiente con el símbolo, hay que hacer políticas".

Respecto a las **políticas**, fueron presentados "10 Compromisos por las mujeres y niñas de México". 1. Coordinación permanente entre federación, estados y municipios, 2. Capacitaciones para las personas servidoras públicas, 3. Garantizar que las mujeres en situación de violencia reciban atención, 4. Acompañar con presupuesto estatal el esfuerzo de la federación en materia

de atención y prevención a la violencia, 5. Realizar campañas y estrategias de comunicación, 6. Cero tolerancia a la violencia hacia las mujeres, 7. Llevar a cabo acciones integrales para que las mujeres y niñas vivan una vida libre de violencias, 8. Fortalecer

los medios de prevención de la violencia feminicida, 9. Prevenir la violencia desde espacios educativos, y 10. Creación de Fiscalías Especializadas y Abogadas de las mujeres.

Omar Guerrero, quien fuera profesor de administración pública en la UNAM, señaló "porque una administración puede hacer tanto bien

como causar tanto mal, según las manos que las guíen". México cuenta con una propuesta que no sólo se ciñe a la intromisión gubernamental, sino que busca internalizar y guiar cambios en cada persona que conforman a nuestra nación, para erradicar lo que en otro momento fue normal. Rendirse siempre es una opción, empero, trabajar también lo es.

"Calladita te ves más bonita" o "¿Para qué estudias si te vas a casar?" son frases que prevalecieron décadas y siguen presentes en algunos contextos".